
 

［第３回］学校運営協議会 
と き／平成２９年２月６日（月）19:00～21:30 

ところ／南が丘小学校図書室 

 

 

■年度末の取組状況についての協議 

南が丘小学校では学校教育目標の実現をめざして、特に重点を置く課題を８点設けて取組を

進めています（具体的な取組状況は、本校のホームページでご覧いただけます）。この会議で

は、初めに小学校の各担当者から年度末の取組状況の説明があり、その後、委員で協議いたし

ました。 

各課題について出された主な質問・意見とそれに対する回答は、次の通りです。 

 

 ①開かれた学校 

  ○学級（学年）懇談会のテーマは、学級（学年）の担任が考えているのですか。 

→学級懇談会のテーマは、担任が学級委員さんと相談しています。 

  ○次年度の申し送りとして、魅力ある学校説明会や学級懇談会の実施を考えていくために 

     →上級生の保護者との情報の交流や、懇談会に参加した感想、アンケートを書いてもら

うのも効果的なのではないでしょうか。 

 

 ②小中一貫教育・幼保小の連携 

  ○中学校のクラブ活動体験・授業体験教室にはどれぐらいの参加者がありましたか。 

   →クラブ活動体験には、１０９名、授業体験には８０名が参加しました。 

 

③英語教育 

 ○お昼の放送当番は、どんな活動をしているのですか。 

  →国際理解委員会の児童が給食の時間に、英語であいさつ、曜日、日付、天気を言った

あと、英語の曲をかけます。 

○外国の文化の紹介をするのは地域の方ですか。 

→英語担当者が、招いてきた外国人の講師の方です。 

○今年度は、１１月に１年生の英語科公開授業が行われたが、中学校との連続性を意識し

て、高学年での公開授業をしてみるのもいいのではないでしょうか。 

○中学校の教員が、「南が丘小学校では１年生から英語の授業を経験しているので、児童

の英語の発音がとても上手だ」と言っていました。他の小学校では、５、６年生から英

語の授業をしているので、これは南が丘小学校の強みです。英語教育の取り組みをさら

にアピールしてほしいです。 

 



 ④授業研究推進 

  →特に質問・意見はありませんでした。 

 

 ⑤人権教育 

○中学校で行われる、小中合同での人権集会で、児童生徒が自分の考えを話す姿はすば

らしいと思います。 

○「自分には良いところがあると思いますか。」というアンケートに対して、「どちらか

というと、いいえ」、「いいえ」と答えている児童が高学年になるにつれてふえていま

す。また、このアンケートは記名式なので、遠慮したり、謙遜したりしているところ

もあるのではないでしょうか。 

○「いじめは、どのようなことがあってもいけないことだと思いますか。」というアンケ

ートに対して、児童は、どのような言動がいじめにあたるかを認識できていますか。 

 →担任がアンケート前に各学年の児童の実態に合わせて、どのような言動がいじめに

あたるのかを説明をしています。 

○「いじめは、どのようなことがあってもいけないことだと思いますか。」に対して、全

ての児童が「いいえ」と答えているが、逆にこわく感じます。頭ではいじめはいけな

いと分かっていても、実際には、からかってしまったり相手をきずつけてしまったり

することもあるので、日々の子どもたちの様子やちょっとした子どもの変化をしっか

り見てもらいたいと思います。 

○ちょっかい、からかい、ひやかしがいじめに発展していくことがあります。早い段階

で指導してほしいと思います。 

○子どもの頃にいじめられた経験があると、大人になったときに自己肯定感が低く、社

会復帰ができなくなることがあるというのをテレビで見ました。いじめは大人になっ

ても影響があるということも子どもたちに知ってほしいと思います。 

  

 ⑥特別支援教育 

  ○支援を必要とする児童について、支援の仕方など教員間で共通理解できているのでしょ

うか。 

→職員会議や校内研修会で情報の共有をしています。また、必要に応じて関係者会議な

どを開いて学習・生活面での支援体制を話し合うなどしています。 

 

 ⑦生徒指導 

  ○トイレは、きれいに使えているでしょうか。 

→新校舎になり、トイレが新しくなっても、衛生面を心配される保護者の声もあります。

短い休憩の中で何十人もの児童がトイレを使うので、家庭のトイレのようにはなかな

かいきませんが、そうじの時間に子どもたちもがんばっています。また、教員も一緒

に掃除をしたり、点検や指導をしたりしています。 

    



 ⑧健康安全教育 

   ○朝の交通指導の時、教員も一緒にしてもらうことがあるのですが、同じ場所でやるより

も、分散して交通指導をした方が、範囲が広がって効果的だと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■平成２９年度学校運営協議会委員の選出についての協議 

 来年度の委員数、選出組織について協議されました。来年度は、３名増員した１２名で協議

会を編制することになりました。 

 続いて、公募委員の選考計画と募集要項の文面について協議しました。 

 募集要項は、３月 1 日、自治会の回覧文書として地域に届けられます。 

 募集期間は、３月１日（水）～３月１４日（火）です。 

 ３月２１日（火）には、選考委員会を開催し、公募委員を仮決定いたします。この後、校長

推薦を経て、４月下旬（予定）、津市教育委員会による任命をもって正式決定いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

 

 

        会長の挨拶              担当者による説明 


